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Plano de Passagens para ciclistas 
e pedestres é tema de discussão

Guarujá lança 
canal para 
zeladoria 
Para facilitar o acesso de muní-
cipes aos serviços de zeladoria, 
a Prefeitura de Guarujá acaba de 
lançar um canal para atender de-
mandas da Secretaria Municipal 
de Operações Urbanas (Seurb). 
A população poderá entrar em 
contato pelo WhatsApp (13) 3344-
3310 e solicitar melhorias para 
o seu bairro.   CIDADES/A4

Itanhaém inicia 
ofi cialmente a 
operação  CIDADES/A4

CNI critica o fi m de 
isenção a aplicações 
de LCI e LCA  SEU DINHEIRO/A5

SV reduz índice 
de gravidez na 
adolescência  CIDADES/A3

ZONA AZUL

Lei está prevista no Plano Municipal de Mobilidade Urbana de Santos    CIDADES/A3

CARLOS RATTON/DL

Baixada recebe 
repasse de R$ 
33,6 milhões
O Governo de São Paulo anunciou 
a liberação de R$ 33,6 milhões em 
recursos extras para a área da saú-
de na região da Baixada Santista. Os 
recursos serão utilizados em des-
pesas de custeio, convênios e inves-
timentos em atenção primária do 
Sistema Único de Saúde (SUS) nas 
redes municipais de saúde. Com 
este aporte e o IGM Paulista, os re-
passes exclusivos às pastas munici-
pais de saúde já somam cerca de R$ 
2 bilhões na atual gestão em todo 
o estado. Os recursos para a região 
integram o anúncio de mais de R$ 
930 milhões para os 645 municí-
pios paulistas.  CIDADES/A4
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Brian Wilson, fundador e líder da banda Beach Boys, morre aos 82 anos. CULTURA/A6

Brasil tem recorde de feminicídio: 
4 mulheres assassinadas por dia

 AForam 1.459 vítimas em 2024; Rio de 
Janeiro e São Paulo são as cidades com 
maior quantidade de mortes no período

Quatro mulheres são assassina-
das por dia no Brasil, de acordo 
com o Mapa da Segurança Públi-
ca de 2025, divulgado ontem. O 
número de feminicídios no Bra-

sil teve aumento de 0,69% em re-
lação a 2023: foram 1.459 vítimas 
em 2024, contra 1449 em 2023. O 
Mapa da Segurança Pública mos-
tra que a cada 100 mil mulheres, 

1,34 caso foi registrado. Este núme-
ro se manteve pelo segundo ano 
consecutivo. Rio de Janeiro e São 
Paulo são as cidades com maior 
quantidade de vítimas.    BRASIL/A7

ANO 26 - Nº 9.243

CULTURA/A

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

A Ecovias apresentou estudos que revelam que a futura 
terceira pista da Rodovia dos Imigrantes contará com 17,3 
quilômetros em túneis por dentro da serra. Essa nova pista 
terá um total de 21,5 quilômetros, criando uma nova ligação 
entre o Planalto e a Baixada Santista, iniciando no km 43 da 

Imigrantes com acesso ao Rodoanel Mário Covas e chegan-
do na Baixada Santista, em uma conexão ao quilômetro 265 
da Rodovia Cônego Domênico Rangoni. Segundo o Estado, 
haverá uma maior fl uidez do tráfego como o rodoviário ao 
litoral e de cargas na área do Porto de Santos.           CIDADES/A4

Rodovia dos Imigrantes  
Terceira pista terá o maior 

túnel rodoviário do País

DANIEL VILLAÇA/DL



A2diariodolitoral.com.br
QUINTA-FEIRA, 12 DE JUNHO DE 2025 

JORNAL DIÁRIO DO LITORAL LTDA . Fundado em 12/11/1998 .  
Jornalista Responsável:  Alexandre Bueno (MTB 46737/SP) . Agências de Notícias: 

Agência Brasil (AB), Folhapress (FP) . Comercial e Redação: Rua General Câmara, 141 
SALA 82 - Centro - Santos. CEP: 11010-121 - Fone: 13. 3307-2601 . Parque Gráfi co:  Rua 
General Câmara, 254. Centro - Santos. CEP: 11010-122. São Paulo: Rua Tuim, 101-A - 
Moema, São Paulo - SP - CEP 04514-100 - Fone: 11. 3729-6600 . Matérias assinadas e 
opiniões emitidas em artigos são de responsabilidade de seus autores.

Fundador - Sergio Souza
sergio@diariodolitoral.com.br 
Diretor Presidente - Alexandre Bueno
alexandre@diariodolitoral.com.br 
Diretora Administrativa - Dayane Freire
administracao@diariodolitoral.com.br 
Editor Responsável - Arnaud Pierre 
editor@diariodolitoral.com.br 
Site e redes sociais
site@diariodolitoral.com.br 

Fotografi a  
fotografi a@diariodolitoral.com.br 
Publicidade 
publicidade@diariodolitoral.com.br - 
marketing@diariodolitoral.com.br 
Financeiro 
fi nanceiro@diariodolitoral.com.br 
Gráfi ca
grafi ca@diariodolitoral.com.br 

Telefone Gráfi ca e Redação
13. 3307-2601
Site - www.diariodolitoral.com.br

FALE COM DIÁRIO

Informação é Tudo
Somos Impresso.

Somos Digital.
Somos Conteúdo. 

Diário do Litoral - 26 anos

Jornal Associado:Edição digital 
certifi cada:

GRUPO 
GAZETA DE S. PAULO

ARNAUD PIERRE COURTADON
Editor-Responsável

DAYANE FREIRE
Diretora-Administrativa

SERGIO SOUZA
Fundador

ALEXANDRE BUENO
Diretor-Presidente

(13) 3301-9777

editor@diariodolitoral.com.br

publicidade@diariodolitoral.com.br

twitter.com/diariodolitoral

facebook.com/diariodolitoral

instagram.com/diariodolitoral

youtube.com/diariodolitoral

13. 99149-7354

Transtorno 
Opositivo 
Desafi ador (TOD) 
caracteriza-
se por um 
comportamento 
desafi ador e 
oposicionista

A 
desobediência é um comportamento 
comum na infância e adolescência, 
mas pode ser confundida com o 
Transtorno Opositivo Desafiador 
(TOD). Toda criança, em algum mo-

mento, deixa de obedecer a uma regra ou solici-
tação de um adulto. Os responsáveis devem estar 
atentos quando os pequenos não respeitam as 
orientações e insistem em continuar com o com-
portamento, apesar de conversas ou advertências 
mais sérias.

O Transtorno Opositivo Desafiador (TOD) 
caracteriza-se por um comportamento desafia-
dor, oposicionista, com uma postura de teimosia 
frequente, hostilidade e desafios constantes, que 
acabam gerando dificuldades no convívio social 
e escolar da criança. É importante frisar que essa 
criança apresenta esse comportamento em casa, 
na igreja, na escola, na casa de amigos, em restau-
rantes, entre outros ambientes.

Vale explicar que o TOD é descrito no DSM-
5 como parte dos Transtornos Disruptivos, do 
Controle de Impulsos e da Conduta, cujas caracte-
rísticas são comportamentos desafiadores, nega-
tivistas e desobedientes, principalmente diante de 
figuras de autoridade. A diferença entre a desobe-
diência e o TOD está na intensidade: enquanto a 
primeira ocorre em determinados momentos, o 
segundo é recorrente e impacta diretamente a vida 
social e familiar da criança. Por exemplo, birras 
intensas várias vezes por semana, desafio direto a 
regras ou até “vingancinhas”.

Para diagnosticar o TOD, a criança deve ser 
avaliada por um especialista, como um psicólogo, 
psiquiatra ou neurologista infantil. O diagnóstico 
é feito quando os sintomas persistem por mais de 
seis meses e ocorrem em diversos ambientes.

É importante ainda avaliar sinais de depres-
são, ansiedade e perturbações do sono, pois essas 
condições podem causar sintomas semelhantes 
aos do TOD, como irritabilidade e desobediência. O 
Transtorno de Déficit de Atenção e Hiperatividade 
(TDAH) também apresenta sintomas semelhantes 
e deve ser avaliado se existe uma comorbidade. 
Vale ressaltar que metade das crianças com TOD 

também tem TDAH.
Os principais sintomas costumam surgir por 

volta dos 4 anos e podem persistir até a adolescên-
cia. Esteja atento à irritabilidade e aos acessos de 
raiva constantes, discussões com adultos ou figu-
ras de autoridade, desafio às regras, sensibilidade 
exagerada a críticas, entre outros.

As causas não são totalmente compreendi-
das, mas, segundo evidências, fatores genéticos, 
ambientais e psicológicos contribuem para o seu 
desenvolvimento. Fatores como um histórico 
familiar de transtornos mentais, experiências ad-
versas na infância e estilos 
parentais inconsistentes 
podem aumentar o risco 
de uma criança desenvolver 
o TOD.

O tratamento pode 
incluir terapia familiar e in-
tervenções cognitivas, para 
que estabeleçam estratégias 
comportamentais eficazes. A 
melhor forma de lidar com 
esse transtorno é buscar 
apoio profissional, permitin-
do que as crianças se benefi-
ciem de um tratamento ade-
quado e desenvolvam habilidades sociais eficazes.

Geralmente, crianças com TOD correm maior 
risco de desenvolver depressão e abuso de subs-
tâncias, especialmente quando o transtorno é 
acompanhado por outras condições, como TDAH, 
depressão e dificuldades de aprendizagem.

Portanto, a desobediência é algo natural na 
infância e pode ser corrigida com uma abordagem 
educativa. Porém, quando os sinais se tornam 
persistentes e impactam a rotina da criança e da 
família, é essencial buscar um diagnóstico preciso 
para descartar o TOD. Se houver dúvidas sobre o 
comportamento da criança, procure a ajuda de um 
profissional. 

*Luciana Brites, Mestre e Doutoranda em Distúrbios do 
Desenvolvimento

Como saber se é 
Transtorno Opositivo,
Desafi ador ou desobediência?

REPRODUÇÃO/TV GLOBO

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

Os Antis piram com a 
dor do cotovelo!

Candido Martins, sobre 
Neymar pai quer construir 
arena inspirada em mode-
lo Disney.

Ele vai ganhar muito 
dinheiro com isso, 
não tenho dúvida.

Nildo Fernandes, sobre 
Neymar pai quer construir 
arena inspirada em mode-
lo Disney.

Baixada santista pede 
socorro!

Ana Paula Valente, sobre 
Estudo aponta Guarujá 
como a cidade mais segura 
do Litoral Sul.

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

O 
vereador de Guarujá Santiago Angelo (PP) 
apresentou dois projetos de lei relacionados 
ao uso de bonecos hiper-realistas (bebês re-
born) com aparência semelhante à de recém-
-nascidos. A principal proposta trata da cria-

ção de uma política pública de acolhimento psicossocial 
a pessoas que desenvolvem vínculos afetivos com esses 
bonecos, muitas vezes utilizados como forma de enfrenta-
mento de perdas e traumas emocionais.
O projeto prevê atendimento psicológico, grupos terapêu-
ticos e ações de conscientização, com respaldo na Política 
Nacional de Saúde Mental e nos princípios do SUS. Tam-
bém propõe a capacitação de profissionais da rede muni-
cipal para lidar com esse tipo de demanda com empatia e 
respeito.
Já o segundo projeto tem como foco coibir o uso indevido 
dos bebês reborn para obtenção de direitos ou privilégios 
garantidos exclusivamente a crianças, como prioridade 
em filas ou gratuidade em serviços. A proposta estabele-
ce sanções e prevê que multas sejam revertidas ao Fundo 
Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente.
Para Santiago Angelo, os projetos refletem realidades dis-
tintas, mas complementares: “é nosso dever olhar com 
humanidade para quem precisa de suporte emocional e, 
ao mesmo tempo, garantir o uso responsável das políticas 
públicas”, afirma.
Vale lembrar que uma mulher pediu recentemente licen-
ça-maternidade para cuidar de um bebê reborn em Salva-
dor, acabou sendo alvo de chacota dos colegas de trabalho 
e entrou na Justiça pedindo indenização. A ação judicial 
não seguiu em frente. Ela pedia pagamento de aviso prévio 
indenizado, saldo de salário, férias vencidas e proporcio-
nais mais 1/3, 13º salário proporcional, liberação do FGTS 
mais 40% e entrega das guias para o seguro-desemprego. 
Também pagamento de indenização por danos morais no 
valor de R$ 10 mil e condenação da empresa ao pagamen-
to do salário-família retroativo desde a data do requeri-
mento administrativo, além da concessão dos benefícios 
da justiça gratuita.
Após a notícia se espalhar nas redes sociais, os advogados 
desistiram da ação por conta das críticas recebidas. A em-
presa negou o pedido sob os argumentos de que a funcio-
nária não é “mãe de verdade”. A mulher também teria sido 
constrangida diante de colegas, pois um superior infor-
mou que ela “precisava de psiquiatra, não de benefício”

Guarujá na era
bebê reborn
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 A O Polo Regional da Bai-
xada Santista e Vale do Ri-
beira do Instituto de Arqui-
tetos do Brasil (IAB) realiza 
nesta sexta-feira (13), às 18 
horas, no Campus Baixa-
da Santista da Universidade 
Federal de São Paulo (Uni-
fesp) – Rua Silva Jardim, 136, 
na Vila Mathias, em San-
tos – um diálogo pela im-
plementação do Plano de 
Passagens para pedestres, 
ciclistas e cidadãos com 
mobilidade reduzida, pre-
visto no Plano Municipal de 
Mobilidade Urbana.

O Plano de Passagens 
é uma lei municipal que 

Santos 
discute 
Plano de 
Passagens

ENCONTRO. IAB realiza debate amanhã, 
às 18 horas, no Campus da Unifesp 

Plano tem sido alvo de ataques por interesses imobiliários

CARLOS RATTON/DL

requer calçadões atraves-
sando o térreo de prédios 
novos em locais estratégi-
cos da Cidade, protegen-
do também as tradicionais 
galerias e outras circula-
ções existentes através de 
quadras, além de incentivar 
sua implantação em espa-
ços livres de imóveis cons-
truídos. 

Segundo os organizado-
res, desde que foi instituí-
do, em 2019, o Plano não 
tem recebido a atenção ne-
cessária do governo muni-
cipal, enquanto tem sido 
alvo de ataques por inte-
resses imobiliários, pondo 

em risco as circulações de 
uso público que ele preser-
va e prevê. 

Dada a relevância de tais 
espaços para pedestres, ci-
clistas e cidadãos com mo-
bilidade reduzida, ou seja, 
para uma cidade fora da 
bolha do automóvel, as-
sim como pelo pioneiris-
mo desta lei a nível nacio-
nal, o Polo IAB motivou-se 
a promover um evento di-
vulgando o plano e marcan-
do posição pela sua imple-
mentação.

O objetivo da entidade 
é a efetivação dos direitos 
que ele estabelece, com o 
cumprimento dos deveres 
cabíveis tanto ao poder pú-
blico, quanto ao setor pri-
vado.

VERTICALIZADO. 

O plano cria uma rede de 
circulações públicas exis-
tentes e previstas através 
de quarteirões, atravessan-
do imóveis tanto públicos 
quanto privados a fim de 
resolver impasses da mo-
bilidade a pé e a pedal pre-
sentes na estrutura viária 
do município mais vertica-
lizado do país, que é Santos, 
com espaço urbano com-
pacto e consolidado, onde 
é desafiador abrir novos es-
paços públicos. 

Em determinados locais 
da cidade, o Plano exige que 
novos edifícios dediquem 
parte do térreo a travessias 
públicas com característi-

cas de calçadão. Já em ou-
tros locais, é estimulada a 
abertura de recuos laterais 
de imóveis já construídos, 
ou assegurada a permanên-
cia de circulações já aber-
tas ao público, conectando 
ruas, como as galerias co-
merciais concentradas no 
Gonzaga, por exemplo. 

Em todos os casos, o 

Plano zela pela usabilida-
de dos espaços por toda a 
população, tanto em ter-
mos de mobilidade ativa, 
para cortar o caminho de 
pedestres, ciclistas e cida-
dãos com mobilidade redu-
zida, quanto no sentido de 
criar novos espaços de con-
vívio público, fora da bolha 
do automóvel e da orla da 
praia, em bairros onde pra-
ças são escassas ou toma-
das por edificações. 

O Polo IAB Baixada San-
tista e Vale do Ribeira re-
conhece a relevância e o 
pioneirismo dessa solução 
urbana, passível de inspirar 
similares por todo o país, 
nas muitas cidades que 
atualmente se verticalizam. 

O Polo também está 
preocupado com as movi-
mentações de interesses 
imobiliários privados afeta-
dos pelo Plano, que conse-
guiram já revogar parte da 
lei, e por outro lado, com a 
omissão do governo muni-
cipal em divulgar a lei mas-
sivamente à população be-
neficiada, assim como em 
implantar as passagens que 
lhe cabem.

O IAB quer que o Mu-
nicípio publique a regula-
mentação do plano, pen-
dente desde 2021, afetando 
seriamente o licenciamen-
to de projetos com passa-
gem, assim como a quali-
dade futura desses espaços, 
e o sucesso do plano como 
um todo. (Carlos Ratton)

Segundo os 
organizadores, 
desde que foi 
instituído, em 2019, 
o Plano não tem 
recebido a atenção 
necessária do 
governo municipal 

 A O tiro com arco é um 
esporte olímpico que bus-
ca acertar as flechas o mais 
próximo do centro do alvo, 
local de maior pontuação. E 
atualmente o Brasil tem em 
ação o maior arqueiro da sua 
história, Marcus D´Almeida, 
primeiro do País a liderar o 
ranking mundial e a ganhar 
a final da Copa do Mundo. 
E o esporte que ganha cada 
vez mais evidência pode ga-
nhar uma escola para inser-
ção esportiva de jovens san-
tistas. 

Nesta terça-feira (10), 
após reunião entre o secre-
tário de Esportes de Santos, 
Rogério Sampaio, e o presi-
dente da Confederação Bra-
sileira de Tiro com Arco, João 
Cruz, foi discutida a propos-
ta de implementação do 
Projeto Brasil Arco. A ideia 
é criar uma escola de tiro 
com arco, para atender 120 
jovens de 10 à 18 anos de 
idade, com o objetivo de de-

Região pode ganhar escola de tiro com arco

Ideia é criar uma escola de tiro com arco, para atender 120 jovens 
de 10 à 18 anos de idade, para formação competitiva 

DIVULGAÇÃO/PMS

senvolver a iniciação teórica, 
prática formativa e competi-
tiva da modalidade. O proje-
to visa detectar, revelar e for-
mar novos atletas para o alto 
rendimento em suas respec-
tivas faixas etárias.

Atualmente, o projeto su-
pervisionado pela Confede-
ração Brasileira e sua equipe 
técnica acontece nos esta-
dos de Alagoas, Amazonas, 
Bahia, Ceará, Distrito Fede-
ral, Espírito Santo, Goiás, Ma-
ranhão, Minas Gerais, Mato 
Grosso, Pará, Paraíba, Para-
ná, Pernambuco, Rio de Ja-
neiro, Rio Grande do Norte, 
Rio Grande do Sul, Santa Ca-
tarina, Sergipe e São Paulo.  

A formação de instruto-
res fica a cargo da Brasil Arco 
com cursos de capacitação. 
Após os seis primeiros me-
ses, é realizado um torneio 
para identificar novos talen-
tos. 

O secretário Rogério 
Sampaio ressaltou que é 

importante que os jovens 
tenham acesso a todas as 
modalidades. “Faz parte do 
aprendizado, experimentar 
e poder ter a opção de esco-
lher a modalidade que acha 
mais adequada. 

CELEIRO.

A expectativa é fazer de San-
tos um celeiro de novos atle-
tas e também fazer com que 
a Cidade receba competi-
ções nacionais e internacio-
nais de tiro com arco”.

João Cruz, presidente da 
Confederação Brasileira, saiu 
satisfeito do encontro. “Ini-
ciamos a conversa para tra-
zer o projeto para Santos. 
Estou muito feliz com a re-
ceptividade, o secretário tem 
uma visão global do movi-
mento olímpico. Por mim, 
teremos o projeto e competi-
ções na Cidade e, quem sabe, 
receba uma etapa do Mun-
dial, que será a primeira vez 
no Brasil”, completou. (DL)

Túnel custa 
R$ 840 mi a 
mais 

 A O edital de licitação do tú-
nel Santos-Guarujá ganhou 
uma nova versão e foi repu-
blicado pelo governo de São 
Paulo. A nova data para o lei-
lão passa a ser 5 de setembro 
de 2025. Antes, estava previs-
to para agosto. Outra novida-
de é em relação ao valor que a 
empresa vencedora da disputa 
deverá investir: R$ 6,4 bilhões. 
Isso representa um acréscimo 
de R$ 840 milhões em relação 
à versão anterior.

Segundo o governo de SP, 
a alteração ocorreu devido ao 
processo de amadurecimen-
to das propostas. O leilão está 
marcado para as 16h, na sede 
da B3.

A princípio, não há impacto 
direto para os usuários. Até o 
momento, os valores do pedá-
gio para carros, motos e cami-
nhões permanecem os mes-
mos. (Igor de Paiva)

 A A Prefeitura de São Vicen-
te, por meio da Secretaria da 
Saúde (Sesau), adotou uma 
política preventiva com ini-
ciativas que visam orientar 
e conscientizar as jovens da 
Cidade, buscando evitar a in-
cidência de casos de gravidez 
precoce. Com a contribui-
ção dessas ações, o Municí-
pio atingiu o índice de 9,7% 
de gestações na adolescên-
cia em 2024, primeira mar-
ca abaixo de 10% desde 2015. 
O levantamento é feito pela 
própria Sesau, com base nos 

SV reduz índice 
de gravidez na 
adolescência 

Queda pode ser associada a diversos fatores, como o fortalecimento de projetos em escolas

DIVULGAÇÃO/FIOCRUZ

índices de crianças nascidas 
com mães de 10 a 19 anos.

A queda pode ser associa-
da a diversos fatores, den-
tre eles, o fortalecimento 
das políticas de conscienti-
zação e orientação promo-
vidas pela Sesau, como a im-
plementação do protocolo 
de contraceptivo implanon 
para adolescentes com ges-
tação anterior, os mutirões 
do implanon e a reestrutu-
ração do planejamento fa-
miliar das unidades de saúde 
- com atendimentos e inte-

Índice de gestações em 2024 foi de 9,7%, 1ª 
marca abaixo de 10% desde 2015

grados no mesmo dia, in-
centivando o autocuidado 
e promovendo orientações 
à jovem.

“Com o Mutirão do Im-
planon, atingimos o públi-
co de jovens que, segundo 
o Ministério da Saúde, é res-
ponsável pelo nascimento 
de bebê em cada sete”, pon-
tuou a diretora da Saúde da 
Mulher, Maria Luisa David.

“No ano passado, fizemos 
uma reestruturação sobre o 
planejamento familiar. An-
tes a paciente tinha que mar-
car atendimentos em dias 
separados. Hoje, agendamos 
tudo para o mesmo dia, com 
médico, enfermeiro e psicó-
logo. Isso ajudou a agilizar o 
processo”, detalhou a enfer-
meira responsável pela Uni-
dade de Saúde da Mulher de 
São Vicente, Carol Vallejo.

Outro mecanismo foi in-
vestimento em educação. 
Dessa forma, em parceria 
com a Seduc, a Sesau tem 
promovido diversas ações 

nas escolas municipais, com 
palestras sobre métodos 
contraceptivos, informações 
sobre infecções sexualmente 
transmissíveis e gravidez na 

adolescência.
“Chegamos em uma boa 

taxa, mas o objetivo é dimi-
nuir ainda mais. Quero pa-
rabenizar todos da rede de 

saúde e, também, de educa-
ção pelo trabalho realizado 
até aqui”, enalteceu a secre-
tária da Saúde, Michelle San-
tos. (DL)

Cidades
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 A O Governo de São Pau-
lo anunciou a liberação de 
R$ 33,6 milhões em recur-
sos extras para a área da 
saúde na região da Baixada 
Santista. Os recursos serão 
utilizados em despesas de 
custeio, convênios e inves-
timentos em atenção pri-
mária do Sistema Único de 
Saúde (SUS) nas redes mu-
nicipais de saúde.

Com este aporte e o IGM 
Paulista, os repasses exclu-
sivos às pastas municipais 
de saúde já somam cerca de 
R$ 2 bilhões na atual gestão 
em todo o estado. Os recur-
sos para a região integram o 
anúncio de mais de R$ 930 
milhões para os 645 muni-
cípios paulistas.

“Nós estamos celebran-
do o financiamento da Saú-
de pela Tabela SUS e pelo 
Incentivo de Gestão Muni-
cipal por meio dessa libe-
ração de recursos. São Pau-
lo está na direção certa que 
é compreender o tamanho 
dessa responsabilidade e 
qual caminho temos que 
trilhar para prestar um ser-
viço de qualidade para o ci-
dadão”, afirmou o governa-
dor Tarcísio de Freitas.

SÃO VICENTE.
São Vicente liderou em va-
lor de repasse, recebendo 
R$ 16,4 milhões. Em segui-

Recursos serão repassados diretamente aos Fundos Municipais para custeio dos serviços municipais

DIVULGAÇÃO/GOV DE SP

BS recebe repasse de R$ 33,6 mi
ESTADO. São Vicente liderou em valor de repasse, com R$ 16,4 milhões, seguida por PG, com R$ 5,1 milhões

da aparecem Praia Grande, 
com aproximadamente R$ 
5,1 milhões, e Mongaguá, 
com R$ R$ 3,5 milhões. Gua-
rujá recebeu cerca de R$ 2,2 
milhões. Itanhaém foi con-
templado com R$ 1,8 mi-
lhão, assim como Cubatão, 
também com R$ 1,8 milhão. 
Já Bertioga e Peruíbe tive-
ram repasses de aproxima-
damente 900 mil reais cada. 
Por fim, Santos recebeu cer-
ca de R$ 850 mil reais.

Os recursos destinados à 
área da saúde serão repas-
sados diretamente aos Fun-
dos Municipais para custeio 
e investimento nos serviços 
municipais de saúde, com o 
objetivo de ampliar e forta-
lecer o atendimento à po-
pulação. 

O aporte financeiro tem 
origem em transferências 
voluntárias de parlamenta-
res federais e estaduais e indi-
cações governamentais, além 
de emendas impositivas da 
Alesp.

REGIONAL. 
O governo paulista tem in-
vestido também na área da 
Saúde com políticas públi-
cas. O principal destaque é 
a Tabela SUS Paulista, que 
repassou mais de R$ 5,5 bi-
lhões para 800 instituições 
filantrópicas conveniadas 
ao SUS, e o IGM SUS Pau-

lista, que já destinou cerca 
de R$ 1 bilhão, desde o ano 
passado às prefeituras, para 
promover ações de preven-

ção e promoção de saúde 
pública dos 645 municípios, 
com resultados mensura-
dos por meio de indicado-

res de performance, dentre 
eles cobertura vacinal, mor-
talidade infantil e cobertura 
de pré-natal. (DL)

 A Mais um importante pas-
so foi dado, na tarde desta ter-
ça-feira (10), para uma Santos 
mais ecológica, com a assina-
tura de um protocolo de in-
tenções para futura prestação 
de assessoria técnica em sus-
tentabilidade junto ao Banco 
do Brasil. O objetivo é a uti-
lização de créditos de carbo-
no e aprimorar ações de go-
vernança, além de consolidar 
iniciativas alinhadas à agenda 
ODS (Objetivos do Desenvol-
vimento Sustentável) da ONU.

Criados por projetos de 
empresas e governos que di-
minuem a emissão de gases 
que provocam a mudança cli-
mática, os créditos de carbono 

Santos assina protocolo 
com Banco do Brasil 

Essa parceria gera economia e riqueza, é um projeto sustentável 
que vai apoiar projetos maiores, explicou o prefeito 

DIVULGAÇÃO/PMS

possuem mercado e podem 
ser negociados com outras 
entidades que ultrapassaram 
os limites de emissão. Des-
ta maneira, quem compra os 
créditos contribui no finan-
ciamento de iniciativas sus-
tentáveis, gerando compensa-
ção ambiental. De acordo com 
levantamento da consultoria 
Equus Capital, o mercado de 
carbono deve movimentar, 
no mundo, US$ 50 bilhões nos 
próximos 5 anos.

“Essa parceria gera econo-
mia e riqueza, é um proje-
to sustentável que vai apoiar 
projetos maiores. Cada vez 
que a gente melhora a pe-
gada ambiental, a gente ob-

Entre os objetivos, está o aprimoramento  das equipes da gestão 
santista no uso de créditos de carbono 

tém recursos que serão rever-
tidos para outros programas 
de sustentabilidade, é um ci-
clo que chamamos de virtuo-
so”, explica o prefeito Rogério 
Santos. 

Também participaram da 
reunião com representan-
tes do Banco do Brasil os se-
cretários de Finanças e Ges-
tão, Adriano Leocadio; Meio 
Ambiente, Desenvolvimento 
Urbano e Sustentabilidade, 
Glaucus Farinello; e Infraes-
trutura e Serviços Públicos, 
Fabricio Cardoso, além do Di-
retor do Departamento de Po-
lítica dos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável, Fábio 
Tatsubô.

um pouco da nossa experti-
se ESG para o município de 
Santos, que é referência em 
sustentabilidade municipal”.

A consolidação da asses-
soria deve permitir o desen-
volvimento de soluções cus-
tomizadas, capacitação de 
equipes e aprimoramento de 
processos internos, além de 
reforçar o compromisso do 
banco e da Prefeitura com a 
agenda ESG (Ambiental, So-
cial e Governança) e com as 
exigências por transparên-
cia, responsabilidade e valor 
socioambiental. A parceria 
também deve impulsionar a 
transição para a economia de 
baixo carbono.

O Banco do Brasil possui a 
Agenda 30 BB – inspirada na 
Agenda 2030 para o Desenvol-
vimento Sustentável, da ONU 
– que é revisada de dois em 
dois anos e orienta a atuação 
da instituição financeira, a es-
truturando em cinco pilares: 
Pessoas, Planeta, Prosperida-
de, Paz e Parceria, com ações 
alinhadas aos ODS. (DL)

RESULTADOS. 
O Superintendente Regio-
nal do Setor Público Sudeste 
I do Banco do Brasil, Diogo 
Prim, exalta a futura parceria 
entre a instituição e a Cida-

de: “O Banco do Brasil, pelo 
sexto ano seguido, é o banco 
mais sustentável do mundo 
de acordo com o ranking glo-
bal Corporate Knights. Para a 
gente, é um privilégio trazer 

 A Itanhaém oficializou na se-
gunda-feira (10) o início do 
sistema de estacionamento 
rotativo na região central da 
cidade, operacionalizado pela 
empresa Easy Parking. Com 
a implantação da Zona Azul, 
o objetivo é promover maior 
organização viária, ampliar a 
rotatividade de vagas e facili-
tar o acesso ao comércio local, 
segundo a prefeitura.

As vagas estão sinalizadas 
e a tarifa é de R$ 2,00 por hora. 
O serviço funciona de segun-
da a sábado, das 9h às 19h, in-
clusive em feriados.

Os tickets podem ser ad-
quiridos de forma prática por 
meio do aplicativo “Parada 
Legal” que pode ser baixado 

Itanhaém inicia oficialmente 
a operação da Zona Azul

Tickets poderão ser adquiridos no aplicativo “Parada Legal” 

DIVULGAÇÃO/PMI

A operação conta com mo-
nitoramento eletrônico atra-
vés de um carro equipado com 
câmeras com tecnologia OCR, 
que fiscaliza se os veículos es-
tacionados estão de acordo 
com as normas da Zona Azul, 
além da fiscalização feita por 
monitores.

As vagas reservadas para 
idosos e pessoas com deficiên-
cia seguirão as regras previstas 
em lei. Idosos poderão utilizar 
gratuitamente, por até 2 horas, 
as vagas exclusivas sinaliza-
das, desde que o veículo esteja 
identificado com a credencial 
oficial emitida pelo órgão de 
trânsito. Já as pessoas com de-
ficiência poderão estacionar 
em qualquer vaga, também 
por até 2 horas, apresentando 
a credencial específica.

Motocicletas têm isenção 
da tarifa, desde que estacio-
nadas exclusivamente nas va-
gas destinadas e devidamente 
sinalizadas para esse fim. (DL)

nas lojas virtuais – IOS e AN-
DROID, em pontos de venda 
credenciados, com monito-
res nas ruas ou diretamen-
te via QR Code nas placas de 
trânsito.

O sistema é moderno e 

com diversos meios de com-
pra para o usuário estacionar 
seu veículo. Um ponto fixo de 
atendimento está disponível 
para suporte e orientações, na 
Rua Expedicionário Poitena, 
nº 12, Centro.

 A Para facilitar o acesso de 
munícipes aos serviços de 
zeladoria, a Prefeitura de 
Guarujá acaba de lançar um 
canal para atender deman-
das da Secretaria Munici-
pal de Operações Urbanas 
(Seurb). A população pode-
rá entrar em contato pelo 
WhatsApp (13) 3344-3310 e 
solicitar melhorias para seu 
bairro, como limpeza urba-
na, de galeria pluviais e ma-
nutenção de vias públicas.

As solicitações podem 
ser realizadas de segunda a 
sexta-feira, das 8 às 17 horas. 
É necessário que o muníci-
pe informe nome comple-
to, endereço da solicitação, 
descrição do problema e, 
opcionalmente, fotos e/ou 

vídeos. As mensagens se-
rão respondidas por ordem 
de chegada.

Entre os serviços que 
podem ser requeridos pelo 
Whatsapp estão: capinação, 
roçada, limpeza de canais, 
tapa-buraco, limpeza de ga-
lerias pluviais, terraplana-
gem e limpeza de sarjetas.

“Esse canal tem o objeti-
vo de agilizar as demandas 
da secretaria para atender-
mos a municipalidade com 
mais eficiência. Estamos 
trabalhando para resgatar 
a nossa cidade e levar qua-
lidade de vida à população”, 
destacou o secretário muni-
cipal de Operações Urbanas, 
Luiz Rogério Corrêa Augus-
to Júnior. (DL)

Guarujá lança canal 
para zeladoria 

Cidades

Pista terá o 
maior túnel 
rodoviário 
do País

 A A Ecovias apresentou es-
tudos que revelam que a fu-
tura terceira pista da rodovia 
dos Imigrantes, em São Paulo, 
terá 17,3 quilômetros em tú-
neis por dentro da serra.

Essa nova pista terá um to-
tal de 21,5 quilômetros, crian-
do uma nova ligação entre o 
Planalto e a Baixada Santista, 
iniciando no km 43 da Imi-
grantes com acesso ao Rodoa-
nel Mário Covas e chegando 
na Baixada Santista, em uma 
conexão ao quilômetro 265 
da Rodovia Cônego Domêni-
co Rangoni.

Segundo o Governo do Es-
tado, haverá uma maior flui-
dez do tráfego como o rodo-
viário ao litoral e de cargas na 
área do Porto de Santos. Na 
busca de prever um impacto 
menor possível ao meio am-
biente e a mata preservada 
na região da serra, a obra vê 
nos túneis o caminho mais 
rápido e menos prejudicial à 
vegetação.

Segundo os dados do le-
vantamento da concessio-
nária, o maior túnel de um 
complexo formado por qua-
tro passagens dentro da serra, 
terá 6.023 metros, passando o 
da Nova Tamoios, também no 
litoral paulista. Leia mais no 
site. (Ana Clara Durazzo)

IMIGRANTES
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NOTAS

 A Qualquer aumento de im-
posto que recaia sobre o se-
tor produtivo prejudica a eco-
nomia, criticou na terça-feira 
(10) a Confederação Nacional 
da Indústria (CNI). Em nota, a 
entidade defendeu a taxação 
de bets (empresas de apostas 
virtuais), a reforma adminis-
trativa e a contenção de gas-
tos públicos, mas condenou 
a proposta de fim de isenção 
das Letras de Crédito Imobiliá-
rio (LCI) e das Letras de Crédito 
do Agronegócio (LCA).

A confederação também 
criticou a proposta de elevar 
de 9% para 15% as alíquotas 
da Contribuição Social sobre o 

Lucro Líquido (CSLL) das finte-
chs (startups do setor financei-
ro). Para a CNI, a medida pre-
judicará o acesso ao crédito, 
num momento de juros altos.

“O setor produtivo já está 
sufocado por juros abusivos e 
spreads bancários distorcidos. 
Agora, o crédito vai ficar ain-
da mais caro. No fim das con-
tas, quem vai arcar com isso 
é o consumidor. É inadmis-
sível continuar prorrogando 
essa situação. O Brasil precisa, 
com urgência, de uma refor-
ma que traga justiça tributária 
de verdade”, ressaltou na nota 
o presidente da CNI, Ricardo 
Alban. (AB)

CNI critica fim de 
isenção de LCI e LCA 

 D Confederação também criticou a proposta de elevar de 9% 
para 15% as alíquotas da Contribuição Social

CNI/DIVULGAÇÃO

Haddad confirma IR de 
17,5% sobre aplicações

MUDANÇAS. Por cerca de duas horas, Fernando Haddad explicou a Lula as 
propostas acertadas com líderes partidários na reunião do último fim de semana

O ministro 
também citou 
na reunião uma 
alta de 15% para 
20% no Imposto 
de Renda sobre 
os Juros sobre 
Capital Próprio 
(JCP)

A
s medidas de 
compensação 
ao aumento 
do Imposto 
sobre Ope-

rações Financeiras (IOF) 
incluirão uma alíquota 
única de 17,5% de Impos-
to de Renda sobre os ren-
dimentos de aplicações, 
confirmou na terça-feira 
(10) o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad.

“A média da tributação 
das aplicações financeiras 
já é 17,5%. Então, nós esta-
mos fixando uma alíquo-
ta para todas as aplicações 
financeiras no mesmo pa-
tamar. Hoje ela vai de 15% 
[para aplicações de até dois 
anos] a 22,5% [para aplica-
ções de longo prazo]”, dis-
se Haddad, após reunião 
com o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva.

O ministro também ci-
tou na reunião uma alta 
de 15% para 20% no Im-
posto de Renda sobre os 

Juros sobre Capital Pró-
prio (JCP). Embora a medi-
da tenha sido rejeitada em 
2023 pelo Congresso, Ha-
ddad disse que o tema foi 
incluído no pacote por su-
gestão de parlamentares.

Por cerca de duas horas, 
Haddad explicou a Lula as 
propostas acertadas com 
líderes partidários na re-
união de domingo (8). Se-
gundo o ministro, os tex-
tos das propostas foram 
encaminhados à Casa Civil 
antes do envio ao Congres-
so Nacional.

Segundo Haddad, o go-
verno também pretende 
enviar um projeto de lei 
complementar para re-
duzir em 10% as isenções 
fiscais num segundo mo-
mento. O modelo do cor-
te, explicou o ministro, 
ainda será definido pelo 
Congresso. Em relação às 
medidas de contenção de 
despesas, o ministro disse 
que elas serão discutidas 

por uma comissão de líde-
res partidários, com parti-
cipação de integrantes da 
equipe econômica.

PRUDÊNCIA. 
Sobre a declaração do pre-
sidente da Câmara dos 
Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), de que 
o Congresso Nacional não 
se compromete a aprovar 
o pacote para compensar 
a alta do IOF, Haddad dis-
se ver como prudente a 
avaliação do parlamentar.

“Uma fala de prudência, 
lá não estavam os 513 par-
lamentares. Como é que 
ele pode tomar uma deci-
são de aprovar ou não sem 
ouvir as bancadas?”, ques-
tionou Haddad. “Entendo 
que o Congresso Nacional 
queira primeiro ouvir e de-
pois, ao longo da tramita-
ção da medida provisória, 
fazer as suas ponderações”, 
acrescentou. (AB)

 A De março para abril deste ano, a produ-
ção industrial caiu em nove dos 15 locais 
estudados pelo Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE). Segundo a Pes-
quisa Industrial Mensal – Produção Física 
Regional, divulgada nesta quarta-feira (11), 
no Rio de Janeiro, as maiores quedas foram 
observadas no Ceará (-3,9%) e Espírito San-
to (-3,5%).

Também apresentaram resultados nega-
tivos os estados do Rio de Janeiro (-1,9%), São 
Paulo (-1,7%), Mato Grosso (-1,4%), Amazonas 
(-1,3%), Pará (-0,8%), Minas Gerais (-0,3%) e 
Paraná (-0,1%).

Paralelamente, seis locais tiveram au-
mento na produção e garantiram que a in-
dústria nacional tivesse um crescimento de 
0,1% no período. O destaque foi Pernambu-
co, que cresceu 31,3%.

Outros estados com alta foram Goiás 
(4,6%), Bahia (0,5%), Rio Grande do Sul (0,1%) 
e Santa Catarina (0,1%). A Região Nordeste, 
única que é pesquisada de forma conjun-

ta pelo IBGE, apresentou avanço de 7,2% na 
produção.

COMPARAÇÕES.
Nos demais tipos de comparação, ou 

seja, em relação ao mesmo mês do ano 
passado, no acumulado do ano e no acu-
mulado em 12 meses, o IBGE também ana-
lisa as indústrias do Mato Grosso do Sul, 
Rio Grande do Norte e Maranhão. São, por-
tanto, 18 locais analisados.

Em relação a abril de 2024, 11 de 18 locais 
apresentaram queda, assim como a mé-
dia nacional de -0,3%. Os principais recuos 
ocorreram do Rio Grande do Norte (-12,9%), 
Mato Grosso do Sul (-9%), Rio Grande do 
Sul (-7,1%), São Paulo (-5,3%) e Ceará (-5,3%). 
Sete locais tiveram alta, com destaque para 
o Pará (27,3%).

No acumulado do ano, apesar da alta de 
1,4% da indústria nacional, dez locais apre-
sentaram recuo, entre eles Rio Grande do 
Norte (-18,2%) e Pernambuco (-15,9%). (AB)

A Região 
Nordeste, única 
que é pesquisada 
de forma 
conjunta pelo 
IBGE, apresentou 
avanço de 7,2% na 
produção

Indústria recua em nove locais 
pesquisados pelo IBGE

 A Entregadores cadastrados no 
iFood poderão receber bônus de 
até R$ 3.000 por ano em um pro-
grama de recompensas criado 
pela empresa que vai funcionar 
a partir de julho na cidade de São 
Paulo (SP).

O pacote de benefícios, anun-
ciado nesta quarta-feira (11), in-
clui ainda a possibilidade de re-
ceber diariamente o valor do 
trabalho e de escolher a melhor 
rota para entregas, e faz parte 
de mais uma etapa da dispu-
ta dos apps por entregadores e 
restaurantes após o anúncio de 
investimento de R$ 5,6 bilhões 
no Brasil pela chinesa Meituan, 
dona do Keeta, maior aplicativo 
de entrega do mundo, e da volta 
da 99Food ao país.

Johnny Borges, diretor de im-
pacto social do iFood, diz que as 
medidas surgiram do fórum or-
ganizado pela empresa para ou-
vir os entregadores, em modelo 
que funciona desde 2021.

O programa de recompen-
sas do entregador não será para 
todos os cadastrados. Será dire-
cionado ao que Borges chama de 
“superentregadores”, categoria 
que responde por cerca de 10% 
dos motoristas e ciclistas cadas-
trados na plataforma.

“É uma forma de valorizar, 
reconhecer e premiar aqueles 
que são mais engajados na plata-
forma. E era uma demanda dos 
entregadores. O que eles traziam 
é que colocávamos todo mundo 
no mesmo pote. O engajado não 
era valorizado.”

Para ser um superentrega-
dor e fazer parte do programa, 
por indicação do iFood, o profis-
sional terá de combinar dois fa-
tores: número de corridas e boa 
pontuação nessas entregas. Com 
isso, poderá entrar no clube e po-
derá ganhar até 30% mais.

A análise para incluir moto-
ristas e ciclistas no grupo será 
feita com base nos últimos três 
meses.

Além do percentual extra e 
do valor anual, o programa terá 
vantagens como descontos para 
compra de celulares e manuten-
ção da moto, carro ou bicicleta, 
e sorteio de prêmios como ca-
pacetes e ingressos para shows, 
conforme as parcerias da plata-
forma com outras empresas.

Na antecipação do repasse, o 
motoboy poderá escolher rece-
ber os valores das corridas por 
dia e não por semana, como é 
feito hoje. Essa escolha será feita 
no próprio aplicativo, e pode ser 
cancelada a qualquer momen-
to, voltando ao modelo de paga-
mento original.

Também em julho começa-
rá a funcionar o rota destino, 
um programa voltado à escolha 
da melhor rota de trabalho. Será 
possível escolher determinadas 
zonas de atuação, como forma 
de atender aos profissionais que 
usam o app como bico e pode-
rão focar onde querem fazer en-
tregas quando estão saindo ou 
indo ao  emprego onde há fonte 
de renda fixa.  

“Ele pode fazer isso para ir 
para o emprego ou voltar para 
uma região em que prefere tra-
balhar”, diz Borges.

Segundo dados do iFood, em 
março de 2025, a plataforma re-
gistrou 400 mil entregadores ati-
vos, aumento de 40% em relação 
a 2024. São mais de 120 milhões 
de pedidos mensais e 400 mil 
lojistas parceiros.

O valor médio recebido por 
entregador é de R$ 12 por rota 
durante os finais de semana. A 
partir deste mês, o valor mínimo 
pago por entrega é de R$ 7,50 em 
qualquer dia, horário ou região, 
sem cobrança de comissões ou 
taxas pelo uso do app. As gorje-
tas dos clientes são repassadas 
integralmente.

De acordo com o Portal de 
Dados do iFood, o ganho bruto 
médio por hora trabalhada na 
plataforma em 2024 foi de R$ 
28. “Considerando este valor, um 
profissional que entrega três ho-
ras por dia no iFood tem um ga-
nho bruto superior a R$ 2.500 no 
mês. Esse é o perfil mais comum 
entre os entregadores da plata-
forma, aqueles que escolhem o 
iFood para complementar a sua 
renda, afirma Borges.

“Já a média de ganhos de tra-
balhadores mais engajados (com 
mais de 180 horas trabalhadas 
no mês) é de R$ 28,60 por hora 
em entregas. Um trabalhador, 
com esse perfil, e com uma jor-
nada de 44 horas semanais, tem 
ganho bruto mensal superior a 
R$ 5.000”, complementa. (FP)

iFood terá programa 
de recompensas

 A Diante da retirada de recursos da ca-
derneta de poupança, o Banco Central 
(BC) desenvolve um modelo alternativo 
de financiamento para a casa própria, 
disse na terça-feira (10) o presidente do 
órgão, Gabriel Galípolo.

Segundo ele, uma proposta está sendo 
discutida com as instituições financeiras.

“Estamos trabalhando nisso, conver-
sando com os bancos, especialmente a 
Caixa, e pretendemos apresentar em bre-
ve um processo ponte que vai utilizar a 
captação de mercado para normalizar 
isso [as fontes de financiamento para o 
setor imobiliário]”, afirmou Galípolo em 
evento de inovação financeira promovi-
do pela Federação Brasileira de Bancos 
(Febraban), em São Paulo.

No mês passado, a aplicação financeira 
mais tradicional do país teve mais depósi-
tos que retiradas, num total de R$ 336,87 

milhões. No entanto, de janeiro a maio, 
os brasileiros sacaram R$ 51,77 bilhões a 
mais do que depositaram na caderneta.

Para o presidente do BC, a retirada de 
recursos da poupança representa uma 
mudança definitiva no comportamento 
dos investidores.

“Acho que a perda de recursos é mais 
estrutural, já que é difícil de competir com 
outras alternativas hoje. Parece natural, 
com mais educação financeira, a redução 
de recursos da poupança”, afirmou.

Desde 2021, a poupança registra mais 
saques do que depósitos. Entre as causas 
para a perda de interesse na caderneta, 
estão os juros altos, que provocam a per-
da de interesse na aplicação, e a facilidade 
na oferta de investimentos de baixo risco 
que rendem mais, como títulos do Tesou-
ro Direto. (AB)

BC prepara alternativa 
à poupança para 
financiar imóveis

Diante da 
retirada de 
recursos da 
caderneta de 
poupança, BC 
desenvolve 
modelo 
alternativo de 
financiamento da 
casa própria

Fique 
ligado  
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Brian Wilson foi o líder da Beach Boys, a banda mais popular dos EUA e que estourou nos anos 60

REPRODUÇÃO

Brian Wilson morre aos 82 anos

LÍDER DO BEACH BOYS. A banda fez sucesso com seu som jovem, californiano e psicodélico, marcado por harmonias vocais angelicais

 A Brian Wilson, líder e cofun-
dador da banda Beach Boys, 
morreu aos 82 anos. A infor-
mação foi confirmada pela 
família. “Estamos de coração 
partido em anunciar que nos-
so amado pai, Brian Wilson, 
faleceu. Estamos sem pala-
vras. Por favor, respeitem nos-
sa privacidade neste momen-
to. Nossa família está de luto”, 
afirma a publicação.

A causa da morte não foi di-
vulgada. Brian Wilson foi diag-
nosticado com um distúrbio 
neurocognitivo semelhante à 
demência no início de 2024. 
Em maio do ano passado, ele 
foi colocado sob tutela legal 
após se tornar “incapaz de cui-
dar de si mesmo”.

Beach Boys foi a banda 
mais popular dos EUA e estou-
rou nos anos 60. Formado por 
irmãos, primos e um amigo, o 
grupo emplacou dezenas de 
sucessos nas paradas musicais, 
como “Wouldn’t It Be Nice”, 
“Kokomo”, “God Only Knows” 
e “Good Vibrations”.

Parcialmente surdo desde a 
infância, Brian foi um talento-

so compositor, produtor e ins-
trumentista e foi o “gênio” por 
trás dos hits da banda. 

O álbum “Pet Sounds”, lan-
çado em 1966, é considerado 
um dos melhores e mais in-
fluentes de todos os tempos. 
Conceitual e repleto de sons 
inusitados, como buzinas de 
carro, trens e sinos de bicicle-
ta, inspirou a criação de “Sgt. 
Pepper’s Lonely Hearts Club 
Band”, lançado pelos Beatles 
no ano seguinte. 

O talento de Brian Wilson 
foi por vezes ofuscado pelos 
problemas de saúde mental 
que o atormentaram duran-
te toda a sua vida adulta. Em 
1964, sofreu um colapso ner-

voso durante uma turnê, o que 
o obrigou a se concentrar nas 
gravações, e que acabou por 
gerar um período de extrema 
criatividade que resultou no 
próprio álbum “Pet Sounds”. 
Quatro anos depois, foi inter-
nado em um hospital psiquiá-
trico.

O uso de drogas e álcool 
por Wilson foi acompanha-
do de períodos de depressão 
e alucinações auditivas. Ele 
também sofria de transtorno 
esquizoafetivo e transtorno bi-
polar, segundo um biógrafo. 
“Tenho pavor das vozes depre-
ciativas que ouço. Elas dizem 
coisas como: ‘Você vai mor-
rer em breve’, e eu tenho que 
lidar com esses pensamentos 
negativos. Mas não é tão ruim 
quanto costumava ser. Quan-
do estou no palco, tento com-
bater as vozes cantando bem 
alto. Quando não estou no pal-
co, toco meus instrumentos o 
dia todo, fazendo música para 
as pessoas. Além disso, beijo 
minha esposa e meus filhos”, 
disse Wilson à revista Ability, 
em 2006. (FP)

Publicidade Legal

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 74/25 – PROC. ADM. 

N.º 4.695/25. 

Objeto: Aquisição de 

drone profissional, nas 

especificações, condições 

e quantidades definidas 

no Edital e seus anexos, 

para uso da Secretaria 

de Defesa e Organização 

Social. Recebimento das 

Propostas: das 10 horas do 

dia 13/06/25 até as 16 horas 

do dia 02/07/25. Abertura 

das Propostas: às 8h30min 

do dia 03/07/25. Início da 

Sessão Pública de Disputa 

de Preços: a partir das 9 

horas do dia 03/07/25, após 

a avaliação das propostas 

pelo Pregoeiro. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br/ 

e https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet .com.

br/. Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 12 de
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO   
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 14/25  
PROC. ADM. N.º 9.109/24.  

Objeto: Contratação de 

empresa para execução 

de “reforma e ampliação 

de Praças no Bairro 

Japuí, no Município de 

São Vicente/SP”, para 

atender à Secretaria de 

Desenvolvimento Urbano–
SEDURB.  Recebimento 

das Propostas: até as 

8h45min do dia 19/08/25. 

Início da Sessão Pública 

de Etapa de Lances: a 

partir das 9h05min do dia 

19/08/25, após a avaliação 

das Propostas pelo Agente 

de Contratação. Sites 

para acessar o Edital: 

https://www.saovicente.

sp.gov.br/categoria/137 

e ww.novobbmnet.

com.br, solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: www.

n o v o b b m n e t . c o m . b r. 

Informações do Edital 

completo estará disponível 

no site da Prefeitura 

Municipal de São Vicente, 

através da página www.

saovicente.sp.gov.br e no 

Portal www.novobbmnet.

com.br, a partir do dia 

12/06/25. Just.: Lei Federal 

n.º 14.133/21. 

São Vicente, 12 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO   
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 15/25 
PROC. ADM. N.º 1.561/24 

 
OBJETO:  Contratação de 

empresa para adequação 

de vias e infraestrutura 

urbana na área insular 

de São Vicente/SP, (Rua 

Prof.ª Yolanda Conte, Rua 

Eng.º André Rebouças 

e Rua Dona Libânia de 

Lima Croock) no Município 

de São Vicente/SP”, para 

atender à Secretaria de 

Desenvolvimento Urbano – 
SEDURB –  Recebimento 
das Propostas: até as 

8h45min do dia 21/08/25. 

Início da Sessão Pública 

de Etapa de Lances: a 

partir das 9h05min do dia 

21/08/25, após a avaliação 

das Propostas pelo Agente 

de Contratação. Sites 

para acessar o Edital: 

https://www.saovicente.

sp.gov.br/categoria/137 

e ww.novobbmnet.

com.br, solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: www.

n o v o b b m n e t . c o m . b r. 

Informações do Edital 

completo estará disponível 

no site da Prefeitura 

Municipal de São Vicente, 

através da página www.

saovicente.sp.gov.br e no 

Portal www.novobbmnet.

com.br, a partir do dia 

12/06/25. Just.: Lei Federal 

n.º 14.133/21. 

São Vicente, 12 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA ELETRÔNICA 
N.º 45/25 – PROC. ADM. 

N.º 3.023/25. 

Objeto: Aquisição de 2(dois) 

freezer horizontal,para 

atender às necessidades 

da Secretaria de Bem Estar 

Social do Município de São 

Vicente. Vencedor do Lote 

Único – R M Dornelles 
Informática, no valor total 

de R$ 9.100,00 (nove mil 

e cem reais). Adjudicado 

em 05/06/25. Homologado 

em 05/06/25.  Just.: Art.75, 

inc. II da Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 12 de 
junho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
PARA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E 

EXTRAORDINÁRIA

APROCAM, ASSOCIAÇÃO DE PROTEÇÃO AO 
CAMINHONEIRO, pessoa jurídica de direito privado, 
inscrita no CNPJ sob o nº 10.588.807/0001-40, com sede na 
cidade de Santos/SP, na Rua Campos Mello nº157, conjunto 
nº 414, Encruzilhada, Santos-SP – CEP 11015-150, através 
de seu Presidente, nos termos do artigo 14, inciso VI, e no 
cumprimento das formas de convocação previstos no artigo 23, 
ambos do Estatuto Social da associação supra, vem convocar 
os associados habilitados, nas condições previstas no estatuto 
social, para querendo participarem e exercerem seus direitos e 
obrigações, na Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária a 
se realizar no dia 16 de junho de 2025, com início as 10h00 em
primeira convocação, e as 11h00 em segunda convocação, 
com a presença ideal de 1/3 dos associados presenciais, na 
sede da Associação situada, no município de Santos, a fim 
de se deliberar sobre os seguintes assuntos da ordem do dia: 
a) Aprovação das contas e Balanço dos exercícios de 2022 à 
2024 e balancetes de 2025, B) Eleição de Diretoria Executiva e 
Conselho Fiscal; C) Assuntos Gerais;

São Paulo, 11 de junho de 2025.
APROCAM - Associação de Proteção ao 

Caminhoneiro
CNPJ nº 10.588.807/0001-40

Reinaldo Lima Pereira
Presidente

ABANDONO DE EMPREGO - CONVOCAÇÃO
Convocamos o Sr. Felipe Vital da Silva a comparecer a 
empresa Comercial Litorânea de Ferro e Aço Ltda, com 
sede a R. Augusto Simões 33 para tratar de assuntos de seu 
interesse. Guarujá 12 de junho 2025. Comercial Litorânea 
de Ferro e Aço Ltda

CENTRO DOS PROPRIETÁRIOS DE
VEÍCULOS DE SANTOS - CPVS

Rua Dom Pedro II nº 89 - Santos/SP (13) 2101.4745

Pelo presente Edital, ficam convocados todos os associados do 
CENTRO DOS PROPRIETÁRIOS DE VEÍCULOS DE 
SANTOS-CPVS, a reunirem-se, em Assembleia Geral Ordinária, a 
realizar-se no dia 24 de junho de 2025, das 9 às 16 horas, 
ininterruptamente, e durante a qual será procedida a eleição dos 
membros que comporão a DIRETORIA, o CONSELHO FISCAL, 
seus respectivos Suplentes, e a MESA DAS ASSEMBLEIAS. De 
conformidade com o Estatuto Social, fica aberto o prazo até o dia 17 
de junho de 2025 para o competente registro de chapas, estando a 
secretaria da Entidade apta a fornecer todas e quaisquer 
informações pertinentes ao processo eleitoral. Santos, 12 de junho 
de 2025. ROSENEIDE FASSINA - Presidente

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA - ELEIÇÕES
Dia: 24 de junho de 2025 / Horário: das 9 às 16 horas 

Local: Rua Dom Pedro II nº 89 - Santos/SP

PEPASA - Plasticos de Engenharia S.A.
CNPJ nº 58.241.662/0001-33 - NIRE 35.30002383-8

Extrato da Ata da Assembleia Geral Ordinária
Data e hora: 14.04.2025, 11h. Local: Sede social, Av. Vereador Alfredo das Neves,1675, Bairro 
Alemoa, Santos/SP, presença mais de dois terços do Capital Votante. Mesa: Roberto Araujo Moncorvo 
e Fernando de Araújo Moncorvo, Presidente e Secretário. Publicações: a) Edital de Convocação, dias 
13, 14 e 15/03/2025 no jornal Diário do Litoral, na forma impressa e Digital; b) Balanço e Demonstrações 
Financeiras de 31.12.2024, dia 04/04/2025, no jornal Diário do Litoral na forma impressa e Digital. 
Deliberações por unanimidade: Foram devidamente aprovados: a) o Relatório da Diretoria, o Balanço 
Patrimonial e Demonstrações Financeiras inclusive o Parecer dos Auditores e demais documentos 
relativos ao exercício encerrado em 31.12.2024, deixando de votar aqueles que legalmente estavam 
impedidos de o fazer. b) Fixação da Remuneração da Diretoria: Aprovada a Remuneração mensal 
máxima anual de R$ 1.014.000,00 para o período de abril de 2025 à março/2026, ficando o valor 
individual de cada um a ser fixado em Reunião da Diretoria. c) Destinação do Lucro Liquido do Exercício; 
Reserva Legal R$ 25.115,04; pagamento de Dividendos aos Acionistas no valor total de R$ 400.000,00 
e Reserva de Lucros Retidos R$ 77.185,79. Acionistas presentes: Sr. Roberto Araújo Moncorvo, Sr. 
Fernando de Araújo Moncorvo, e Sra. Claudia de Araújo Moncorvo Scheikwert. Encerramento: Nada 
mais. A presente Ata é publicada consoante o facultado no §3º do art. 130 da Lei 6.404/76. Certifico 
o Registro sob o nº 175.398/25-2 de 28.05.2025. Aloizio Epifânio Soares Junior - Secretário Geral.

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1003011-68.2024.8.26.0587 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª 
Vara Cível, do Foro de São Sebastião, Estado de São Paulo, Dr(a). Guilherme Kirschner, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) 
ANNI CAROLLINE BARBOSA DE ALMEIDA, CPF 42536446867 e e Tais Lopes Baumbach Costa CPF 014.554.110-00 que lhe 
foi proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de Andreia Correa Ribeiro, referente ao contrato de 
prestação de serviços. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para 
os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 3 dias, a fluir do prazo supra, paguem o débito atualizado, com os 
honorários de 10% reduzidos pela metade ou apresentem embargos em 15 dias, podendo, nesses 15 dias depositar 30% do 
débito e solicitar o parcelamento do saldo em 6 vezes, com juros de 1% ao mês, sob pena de expedição de mandado de 
penhora e avaliação para praceamento de tantos bens quantos bastem para garantia da execução Não sendo contestada a 
ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Sao Sebastiao, aos 05 de junho de 2025. 

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO. PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0001863-83.2015.8.26.0157. O MM Juiz de Direito da 2ª Vara do Foro de Cubatão, 
Estado de São Paulo, Dr. Rodrigo Pinati da Silva, na forma da Lei, FAZ SABER a SRTF TRANSPORTES LTDA- ME, CNPJ 09.288.684/0002-24, que lhe foi 
ajuizada Ação de Execução de Título Extrajudicial por BANCO BRADESCO S/A, para cobrança de R$ 64.428,65 (01/12/2018), representado pela cédula de crédito 
bancário empréstimo capital de giro nº 385/7.991.706. Encontrando-se a executada em lugar ignorado, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para no prazo 
de 03 dias, contados após o decurso de 20 dias supra, pagar o débito atualizado, sob pena de penhora e avaliação e, em havendo pagamento em tal prazo, a verba 
honorária, fixada em 10% será reduzida pela metade; e, querendo, no prazo de 15 dias, poderá oferecer Embargos (art. 915-CPC) ou Pedido de Parcelamento da 
Dívida (art. 916 e §§ CPC); sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Fica ainda, INTIMADA quanto ao bloqueio efetuado através do sistema Bacenjud, 
no valor de R$ 6.253,01 (fls. 45/47), devendo apresentar manifestação no prazo de 05 dias úteis (art. 854, § 2º e 3º do CPC). Será o presente edital publicado na 
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Cubatão, aos 09 de junho de 2025. 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO 
Nº 1015445-80.2024.8.26.0590. O(A) MM. Juiz(a) de Direito 
da 6ª Vara Cível, do Foro de São Vicente, Estado de São 
Paulo, Dr(a). Artur Martinho de Oliveira Júnior, na forma da 
Lei, etc. Faz saber aos interessados ausentes, incertos e 
desconhecidos, que Claudio Jose Scarlatti Filho, Eduardo 
Scarlatti e Gilson Scarlatti ajuizaram ação de Usucapião, 
objetivando usucapir o ap. 802, situado na Rua Saldanha 
da Gama n.º 217, Itararé, São Vicente/SP. Alegam os 
autores a posse do imóvel de forma mansa e pacífica, no 
prazo legal, expedindo-se edital de citação dos supra 
mencionados, para que, em 15 dias a fluir após o prazo 
supra, contestem o feito, sob pena de serem aceitos os 
fatos alegados, nomeando-se àqueles, curador especial em 
caso de revelia. Será o edital afixado e publicado na forma 
da Lei. NADA MAIS. São Vicente, aos 20 de maio de 2025. 

Anuncie aqui, ligue:

(13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

Brian Wilson foi 
diagnosticado 
com um distúrbio 
neurocognitivo 
semelhante à 
demência no 
início de 2024
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 A A violência doméstica con-
tra mulheres cresceu em 2024. 
O número consta no Mapa da 
Segurança Pública divulgado on-
tem (11) pelo Governo Federal. 
Foram 648 tentativas de homi-
cídio no período, um salto de 
16,10% ante 2023. Índices de fe-
minicídio e lesão corporal se-
guida de morte também regis-
traram altas.

O relatório mostra que o fe-
minicídio permaneceu relativa-
mente estável em 2024, com alta 
de 0,69% ante o ano anterior. Foi 
de 1.449 para 1.459 casos, o equi-
valente a quatro vítimas por dia. 
Desde 2020, verifica-se um cres-
cimento gradual no número ab-

Quatro mulheres são 
assassinadas por dia 

Feminicídio passou de 
1.449 para 1.459 casos, o 
equivalente a quatro vítimas 
por dia, segundo os dados do 
levantamento

FÁBIO RODRIGUES/AGENCIA BRASIL

tes, o destaque foi a região Nor-
te, que liderou com a maior taxa 
do país, de 62,44%, seguida pelo 
Centro-Oeste, com 57,73%.

Já os casos de homicídio do-
loso com vítimas do sexo femi-
nino caíram 8,78%, para 2.422. 
Por outro lado, as tentativas de 
homicídio saltaram 16,10% e 
as lesões corporais seguidas de 
morte, 13,73%.

ASSASSINATOS.
O número de homicídios do-
losos, independentemente do 
sexo, caiu 6,33% em 2024, para 
35.365, o equivalente a 97 víti-
mas por dia. O Rio de Janeiro foi 
a cidade com o maior número 
de vítimas no ano: foram 1.053. 
Foi seguida por Salvador (864), 
Fortaleza (864), Manaus (801) e 
Recife (583).

No recorte por região, o Nor-
deste lidera, com 16.022 víti-
mas. Na sequência vêm Sudeste 
(9.274), Norte (4.249), Sul (3.451) e 
Centro-Oeste (2.369).

Registros de tentativas de ho-
micídio, por outro lado, subiram 

A violência doméstica contra mulheres cresceu em 2024. O 
número consta no Mapa da Segurança Pública divulgado ontem 

7,47%, para 40.874, que equivale a 
112 casos diários. As lesões corpo-
rais seguidas de morte também 
tiveram alta: de 593 vítimas em 
2023 para 729 em 2024, um au-
mento de 22,93%.

Já os latrocínios (roubos se-
guidos de morte) caíram. Foram 
972 vítimas em 2023 e 956 ví-
timas em 2024. A redução de 
1,65% equivale a três vítimas por 
dia.

As mortes por intervenção de 
agente de estado caíram 4,02% 
no período, de 6.391 em 2023 
para 6.134 em 2024, ou 17 vítimas 
por dia. O estado com mais ca-
sos registrados foi a Bahia, com 
1.557. São Paulo (813), Rio de Janei-
ro (699), Pará (597) e Goiás (381) 
aparecem na sequência.

Ao considerar a taxa por 100 
mil habitantes, a situação mais 
crítica foi no Amapá, com 17,06%. 
Depois vêm Bahia (10,48%), Pará 
(6,89%), Sergipe (6,33%) e Mato 
Grosso (5,58%).

As mortes violentas de pro-
fissionais de segurança públi-
ca também subiram: alta foi de 

 A A Câmara dos Vereadores 
do Rio de Janeiro aprovou, na 
terça-feira (10), a criação de 
um grupamento especial na 
Guarda Municipal que terá 
permissão para usar arma de 
fogo. A chamada Divisão de 
Elite será composta priorita-
riamente por guardas muni-
cipais, mas estará aberta tam-
bém a ex-militares das forças 
armadas.

A remuneração prevista é 
de R$ 13 mil. Também será 
permitida a contratação de 
agentes da nova divisão por 
tempo determinado de um 
ano, prazo que poderá ser 
prorrogado por até cinco ve-
zes. O projeto de lei comple-
mentar 13/2025 foi aprovado 
com 34 votos favoráveis e 14 
contrários.

Os agentes da divisão de 
elite poderão portar arma em 
tempo integral, sem necessi-

Câmara do Rio de Janeiro aprova uso de 
arma de fogo por Guarda Municipal

A remuneração 
prevista é de R$ 
13 mil. Também 
será permitida 
a contratação 
de agentes da 
nova divisão 
por tempo 
determinado de 
um ano

dade de acautelamento fora 
do horário de serviço. Os ve-
readores definiram também 
que eles deverão utilizar câ-
meras corporais.

Antes de seguir para a san-
ção ou veto do prefeito Eduar-
do Paes, o texto receberá uma 
redação final. (AB)

 A O presidente da Ucrânia, 
Volodimir Zelenski, solicitou 
uma reunião bilateral com 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
às margens da cúpula do G7, 
no Canadá, para a qual os dois 
líderes foram convidados.

O encontro das sete prin-
cipais economias industriali-
zadas do mundo ocorre em 
Kananaskis, na província ca-
nadense de Alberta, de do-
mingo (15) até a próxima ter-
ça (17). O G7 é composto por 
Estados Unidos, Alemanha, 
França, Reino Unido, Japão, 
Itália e Canadá. A União Euro-
peia também participa.

Lula deve comparecer a 
uma sessão ampliada da re-
união, no dia 17, com um 
seleto grupo de países não 
membros do G7 que foram 
convidados.

A lista inclui África do Sul, 
Austrália, Coreia do Sul, Emi-
rados Árabes Unidos, Índia e 

Zelenski pede 
reunião com Lula 

México. O pedido ucraniano 
por uma bilateral com Lula 
ocorreu nos últimos dias. 
Como resposta à consulta, 
membros do governo brasi-
leiro disseram que ainda não 
era possível tratar dessa agen-
da, uma vez que Lula seguia 
sem confirmar sua presença 
em Kananaskis.

Na manhã de Oontem (11), 
Lula conversou por telefone 
com o primeiro-ministro do 
Canadá, Mark Carney, ocasião 
na qual disse que viajará para 
o G7. Ele aproveitou a ligação 
para convidar Carney para a 
COP30, a reunião global do 
clima, que ocorre em novem-
bro em Belém. De acordo com 
um comunicado do Planalto, 
o premiê canadense confir-
mou a viagem ao Brasil. Se 
confirmado o encontro com 
Zelenski, será a segunda re-
união privada entre os dois. 
(FP)

Divisão de Elite será composta prioritariamente por guardas 
municipais, mas estará aberta também a ex-militares 
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 A O Ministério da Saúde 
deve apresentar em julho um 
projeto para transformar o 
CPF em uma espécie de nú-
mero-chave ou número-ú-
nico no âmbito do Sistema 
Único de Saúde (SUS). A in-
formação foi divulgada nes-
ta quarta-feira (11) pelo chefe 
da pasta, Alexandre Padilha, 
durante audiência na Câma-
ra dos Deputados.

“Quero aqui firmar um 
compromisso com toda essa 
comissão: nós vamos trans-
formar o CPF no número-cha-
ve do Sistema Único de Saú-
de. Isso não é uma coisa que a 
gente faz da noite para o dia, 
mas, em julho, vamos apre-
sentar o plano”, disse o mi-
nistro, se dirigindo aos par-
lamentares após a primeira 
rodada de perguntas.

Padilha lembrou que, na 
primeira vez que esteve à 
frente da pasta, entre 2011 e 
2014, algumas pessoas che-
gavam a ter cinco ou seis car-
tões nacionais de acesso ao 
SUS, cada um com nume-

O Ministério da Saúde deve apresentar em julho um projeto para transformar o CPF em número-
chave no SUS

LULA MARQUES/AGENCIA BRASIL 

Ministério da Saúde quer 
usar CPF para acesso ao SUS

MUDANÇAS. Projeto deve ser apresentado até julho, segundo o ministro da Saúde, Alexandre Padilha

rações distintas. “Na época, 
o DataSUS conseguiu fazer 
uma coisa muito importan-
te: a higienização do banco, 
que é vincular cinco ou seis 
cartões a um CPF.”

que não tinha CPF”, avaliou.
“Felizmente, foi adotada 

a política de ter o CPF [nas 
maternidades] – uma decisão 
do governo Dilma [Rousseff] 
e que o Ministério da Saú-
de ajudou muito. Minha filha 
nasceu em 2015 e, na materni-
dade, ela já tinha CPF”, disse.

“A gente tem um volume 
de crianças que já têm seu 
CPF. Aquilo que era o prin-
cipal obstáculo pra gente 
adotar o CPF como número-
-chave do Sistema Único de 
Saúde? A gente avançou mui-
to em relação a isso. Vamos 
fazer esse plano”, completou.

Ainda segundo Padilha, no 
caso de algumas populações, 
como pessoas em situação de 
rua, indígenas e imigrantes, 
a pasta pode enfrentar “difi-
culdades”. “Mas isso é uma 
exceção dentro dos mais de 
200 milhões [de usuários do 
SUS]”, disse. “A gente conse-
gue sim montar um plano. 
Nossa ideia é apresentar isso 
no mês de julho”, concluiu o 
ministro. (AB)

Haddad 
diz que 
oposição faz 
‘molecagem’

 A O ministro Fernando Had-
dad, da Fazenda, disse ontem 
(11) que os parlamentares da 
oposição ao governo fazem 
“molecagem”. Ele se referia aos 
deputados Carlos Jordy (PL-RJ) 
e Nikolas Ferreira (PL-MG), que 
fizeram uma dobradinha de 
críticas ao governo e à situação 
econômica do Brasil.

A afirmação do ministro 
e a reação dos parlamentares 
de oposição desencadeou uma 
sequência de bate-bocas, que 
levou o presidente da Comis-
são de Finanças e Tributação, 
Rogério Correia (PT-MG) a en-
cerrar a reunião.

Jordy e Nikolas fizeram per-
guntas e, quando coube ao mi-
nistro responder, os dois não 
estavam na sala onde ocorria 
reunião das comissões de Fis-
calização Financeira e Controle 
e Finanças e Tributação da Câ-
mara dos Deputados. Ele dis-
se, então, que têm ficado dis-
ponível, mas que “eles correm 
do debate”.

A reação do ministro deu 
início a uma sequências de ba-
te-bocas, que inviabilizaram a 
reunião. (FP)

BATE-BOCA

6,77% em 2024. Foram 205 víti-
mas no período, sendo a maioria 
policial militar: 70,24%.

O pior quadro foi registrado 
no Rio de Janeiro, com 70 mor-
tes. Em seguida aparecem São 
Paulo (32), Pará (25), Ceará (17) e 
Bahia (11).

Outro dado que chama aten-
ção é o número de suicídios de 
agentes do estado, que atin-
giu 148 casos no ano passado, 
o maior número da série histó-
rica iniciada em 2020. O valor 
representa um crescimento de 
9,63% em relação a 2023, quan-
do foram contabilizados 135 ca-
sos. Na população em geral fo-
ram 16.218 suicídios no período, 
alta de 1,44% ante o ano anterior.

TRÂNSITO.
As mortes no trânsito ou em de-
corrência dele subiram expressi-
vamente em 2024: 8,94%, para 
26.138, fazendo 71 vítimas por 
dia. Os piores índices foram ob-
servador no Rio (706), em São 
Paulo (657), Recife (179), Fortaleza 
(176) e Manaus (174). (FP)

soluto de feminicídios no país.
O município com mais ví-

timas foi o Rio de Janeiro, com 
51 casos registrados. Foi seguido 
por: São Paulo (51), Manaus (16), 
Teresina (12) e Campo Grande (11).

A quantidade de estupros 
obedeceu a mesma tendência 
e oscilou 1,11% para cima, com 
83.114 casos, ante 82.204 no pe-
ríodo anterior. Foram 227 víti-
mas por dia, sendo 86% do sexo 
feminino.

O Sudeste apresentou uma 
maior concentração de estu-
pros em números absolutos, 
com 29.007 registros em 2024. 
Na análise de proporção em re-
lação à quantidade de habitan-

“A pessoa pode até ter cin-
co ou seis cartões nacionais 
do SUS, mas estão vinculados 
àquele CPF”, explicou.

O ministro destacou ainda 
que, naquele período, as crian-

ças ainda não saiam da mater-
nidade com um CPF próprio. 
“Era uma grande trava a gen-
te transformar o CPF naquela 
época porque você tinha um 
volume enorme de crianças 
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Curtas

HOMENAGEM . A atriz 
Marieta Severo agora dá 
nome a uma nova vila 
criada no Retiro dos Ar-
tistas, no Rio de Janei-
ro. Foi a própria artista 
quem ajudou a financiar 
a construção dos novos 
espaços, o que fez com 
que a fila por uma vaga 
no local diminuísse. Se-
gundo a administradora 
Cida Cabral, os residen-
tes passaram a chamar o 
local de Vila Marieta. As-
sim, agora há uma placa 
na vila com o nome da 
artista.

PRISÃO. O rapper R. 
Kelly, preso desde 2022 
por extorsão e abuso se-
xual infantil, solicitou sua 
libertação imediata da 
penitenciária para deten-
ção domiciliar. Sua equi-
pe jurídica diz possuir 
evidências de que oficiais 
solicitaram que um de-
tento assassinasse o artis-
ta. Robert Kelly cumpre 
uma pena de 30 anos em 
uma prisão no estado da 
Carolina do Norte, nos Es-
tados Unidos.

CASAMENTO . Maraisa 
assustou os fãs ao garan-
tir que havia se casado 
com o empresário Fer-
nando Mocó. A asses-
soria de imprensa da 
cantora afirmou para o 
UOL que Maraisa não se 
casou. A história de que 
a artista teria oficializado 
a união em segredo não 
passou de uma brinca-
deira. A fala ocorreu nos 
bastidores do Arraiá da 
Maiara e Maraisa.

“Foi exagerada 
a pena que foi 
dada ao Leo 
Lins”. 

Tom Cavalcante ao 
criticar sentença de Leo 
Lins.

A 
atriz Fernan-
da Montene-
gro protestou, 
em seu perfil 
no Instagram, 

contra a notificação emi-
tida pela Prefeitura de São 
Paulo, no último dia 28 de 
maio, que requisitou a de-
socupação da área ocupa-
da pelo Teatro de Contêiner 
Mungunzá, em até 15 dias, 
por parte de seus artistas e 
integrantes. Em uma publi-
cação na rede social, a ar-
tista pede que o prefeito de 
São Paulo, Ricardo Nunes, 
repense a decisão de “des-
pejo” do teatro, localizado 
na rua dos Gusmões, na re-
gião da Luz. Ela diz se tratar 
de uma companhia teatral 
altamente criativa, com 17 
anos de atividades e mais 

FERNANDA MONTENEGRO  
Atriz pede que Nunes reveja despejo
Fernanda Montenegro 

pediu para que o 

prefeito de São Paulo, 

Ricardo Nunes, repense 

a desocupação do 

Teatro de Contêiner 

Ordem de restrição
Taylor Swift conseguiu na Justiça uma ordem de restrição tempo-
rária contra um homem que vem a perseguindo há quase um ano. 
As informações são da revista People. A decisão foi emitida por 
um tribunal de Los Angeles, após a cantora alegar que o indivíduo 
em questão, Brian Jason Wagner, 45, fez uma série de tentativas de 
contato presencial, incluindo invasões à sua propriedade, além de 
propagar falsas alegações de que teria um relacionamento amoro-
so com ela e até um filho em comum. “Ele afirmou que temos um 
relacionamento, que eu sou mãe do filho dele e que precisava me 
encontrar pessoalmente. Tudo isso é completamente falso e desco-
nectado da realidade”, escreveu Swift em umaa petição.

Devolução
MC Poze do Rodo comemorou 
com os fãs a devolução de itens 
pela Polícia Civil do Rio de Janei-
ro, na segunda-feira (9). O cantor 
gravou um vídeo mostrando as 
peças, avaliadas em cerca de R$ 
3 milhões, que estavam sob cus-
tódia do Estado desde sua prisão 
no final de maio. “Os ouros do 
papai chegaram. Dessa vez, tudo 
certinho, sem faltar nada. Man-
daram os meus ouros”, contou.

Condenado
O humorista e influenciador Dil-
son Alves da Silva Neto, mais co-
nhecido como Nego Di, foi con-
denado a 11 anos e 8 meses de 
prisão em regime fechado por 
estelionato, junto ao empresário 
Anderson Bonetti. A decisão se 
refere a um esquema de vendas 
fraudulentas por meio da loja 
virtual Tadizuera, que comercia-
lizava eletrônicos e eletrodomés-
ticos sem entregar os produtos.

Nattanzinho e Rafa descobrem sexo do bebê
O bebê que a influenciadora e atriz Rafa Kalimann e o cantor Nattanzinho esperam é uma 
menina e se chamará Zuza, uma homenagem à avó do músico. Essas novidades foram con-
tadas durante o chá revelação intimista em um sítio em Atibaia, no interior de São Paulo, 
todo registrado por meio das redes sociais. “Estamos prontos para te receber com muito 
amor”, escreveu Rafa na publicação. A avó do cantor, de nome Josefina e apelidada de Zuza, 
morreu no final de abril. Foi ela a responsável pela criação de Nattan. No começo de junho, 
o casal anunciou a gestação. Ambos namoram desde dezembro de 2024. “Tem mais um co-
raçãozinho batendo aqui”, escreveu o artista na ocasião.
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de 4.000 projetos já reali-
zados. “É uma companhia 
teatral fundamental em São 
Paulo e no Brasil. O ‘Teatro 
de Contêiner Mungunzá’, 
permanecendo nesse ende-
reço da cidade de São Paulo, 
é um sinal de renascimen-
to desse bairro. Um espaço 
de comunhão humana”, es-
creveu Montenegro. A atriz 
ainda pede que Nunes se 
junte à causa do teatro bra-
sileiro. “Recebi a resposta 
do prefeito, Sr. Ricardo Nu-
nes, através do seu Secre-
tário de Governo, Sr. Edson 
Aparecido: “Governo do Es-
tado e Prefeitura oferece-
ram locais para instalação 
do Teatro com doação de 
área definitiva. As negocia-
ções continuam”, conclui 
ela na descrição da posta-
gem. Na notificação envia-
da no mês passado, a Prefei-
tura de SP diz compreender 
que a área onde está si-
tuada a companhia “é um 
ponto estratégico para que 
seja instrumentalizado um 
novo programa habitacio-
nal municipal”. A Prefeitura 
de São Paulo afirmou que 
se posicionará em breve.


